



Österreichische Post AG - Info.Mail Entgelt bezahlt

An Frau
«titel» «vorname» «familienname»
«zustAdresse»
«zustplz» «ZUSTGEMEINDE»
«ZUSTSTAATSNAME»

gehören die Bundesgesetzgebung, alle finanziellen Belange des Staates Österreich inkl. Einhebung und Verwaltung der Bundessteuern, Mitwirkung an der Willensbildung und Gesetzgebung der EU, Kontrolle der Arbeit der Bundesregierung und zahlreiche weitere Aufgaben. Der Nationalrat wird von den Österreicherinnen und Österreichern erstmals für 5 Jahre gewählt (bisher 4).

Zur Teilnahme an der Nationalratswahl in Hitzendorf sind Sie berechtigt, wenn Sie

- spätestens am Wahltag, 28. Sept. 2008 das 16. Lebensjahr vollendet haben (bisher 18),
- die österreichische Staatsbürgerschaft haben,
- nicht vom Wahlrecht ausgeschlossen sind (zB durch Verurteilung wegen einer Straftat)
- und am Stichtag, 29. Juli 2008 in der Marktgemeinde Hitzendorf Ihren Hauptwohnsitz gemeldet hatten.

Insgesamt sind in Hitzendorf für diese Wahl 3.015 Personen wahlberechtigt (1.461 Männer und 1.554 Frauen).

Für das Bundesland Steiermark sind 10 Wahlvorschläge ordnungsgemäß eingebracht worden und stehen somit am 28. September folgende Parteien zur Wahl:

- Liste 1: **SPÖ**
Sozialdemokratische Partei Österreichs
- Liste 2: **ÖVP**
Österreichische Volkspartei
- Liste 3: **GRÜNE**
Die Grünen – Die Grüne Alternative
- Liste 4: **FPÖ**
Freiheitliche Partei Österreichs
- Liste 5: **BZÖ**
BZÖ - Liste Jörg Haider
- Liste 6: **KPÖ**
Kommunistische Partei Österreichs
- Liste 7: **RETTÖ**
Unabhängige Bürgerinitiative Rettet Österreich
- Liste 8: **LIF**
Liberales Forum
- Liste 9: **DC**
Die Christen
- Liste 10: **FRITZ**
Bürgerforum Österreich Liste Fritz Dinkhauser

Liebe Bürgerinnen und Bürger



Aufgrund der bevorstehenden Nationalratswahl ersuche ich Sie recht höflich, die nachfolgenden Informationen genau zu lesen und, soweit für Sie zutreffend, zu beherzigen.

Nationalratswahl 2008

Nicht einmal zwei Jahre nach den letzten Nationalratswahlen werden die Österreicherinnen und Österreicher erneut zur Wahlurne gerufen. Der Nationalrat hat einstimmig beschlossen, die laufende Gesetzgebungsperiode vorzeitig zu beenden und den Neuwahltermin für Sonntag, 28. September 2008 festzulegen. Die Bilanz über 18 Monate Große Koalition fällt unterschiedlich aus, die Palette reicht vom positiven Resümee bis zu harscher Kritik. Auslöser für die Neuwahlen war die Beendigung der Regierungszusammenarbeit zwischen SPÖ und ÖVP wegen offenbar unüberbrückbarer Meinungsdifferenzen.



Der Österreichische **Nationalrat** besteht aus 183 Mitgliedern. Zu den Aufgaben des Nationalrates

Hier die Wahlzeiten und Wahlorte von Hitzendorf:

Sprengel I:

07.00 bis 14.00 Uhr im Marktgemeindeamt, Sitzungssaal (für Hitzendorf, Mayersdorf, Pirka).

Sprengel II:

07.00 bis 14.00 Uhr im Marktgemeindeamt, Befreiungsraum (für Dobllegg, Holzberg, Niedernberg, Oberberg, Neureiteregg-Tal).

Sprengel III:

07.00 bis 14.00 Uhr im Gasthaus Resch, (für Altenberg, Altreiteregg, Berndorf, Höllberg, Michlbach, Neureiteregg-Berg).

Zur Beschleunigung des Wahlvorganges bitte ich unbedingt die **Wählerverständigungskarten mitzubringen und unaufgefordert vorzuweisen**. Diese werden rechtzeitig vor der Wahl per Post an alle Wähler/innen übermittelt.

Was können Sie tun, wenn Sie sich am Wahltag vor- aussichtlich nicht in Hitzendorf aufhalten und trotzdem von Ihrem Wahlrecht Gebrauch machen wollen?

Sie müssen beim Marktgemeindeamt mündlich oder schriftlich die Ausstellung einer Wahlkarte beantragen (auch unter <http://www.hitzendorf.at/wahl> möglich). Letzter Termin dafür ist Freitag, 26. September bis 12 Uhr. Mit der Wahlkarte können Sie dann am Wahltag im Wahllokal einer beliebigen österreichischen Gemeinde Ihre Stimme abgeben, wobei die Wahlkarte im Wahllokal dem Wahlleiter ungeöffnet zu übergeben ist.

Mit der Wahlkarte können Sie Ihre Stimme aber erstmals auch mittels Briefwahl abgeben (im Inland und im Ausland). Dabei können Sie die Stimme sofort nach Erhalt der Wahlkarte abgeben und müssen nicht bis zum Wahltag damit zuwarten. Die Wahlkarte kann allerdings nur auf dem Postweg zur zuständigen Bezirkswahlbehörde geschickt werden; eine persönliche Überbringung ist nicht zulässig. Sie erhalten zur Wahlkarte ein eigenes Informationsblatt, welches die Stimmabgabe mittels Briefwahl Schritt für Schritt beschreibt.

Bitte beachten Sie: Sollten Sie am Wahltag doch zu Hause sein und in Ihrem eigenen Wahllokal zur Wahl gehen, bringen Sie bitte unbedingt Ihre Wahlkarte mit, Sie können ohne Wahlkarte nicht wählen!

Was können Sie tun, wenn Sie geh- und transportunfähig oder bettlägerig sind und trotzdem von Ihrem Wahlrecht Gebrauch machen wollen?

Sie müssen beim Marktgemeindeamt mündlich oder schriftlich die Ausstellung einer Wahlkarte beantragen (auch unter <http://www.hitzendorf.at/wahl> möglich) und gleichzeitig bekannt geben, dass Sie die Möglichkeit der Stimmabgabe vor der besonderen („fliegenden“) Wahlbehörde in Anspruch nehmen wollen. Letzter Termin dafür ist Freitag, der 26. September bis 12 Uhr.

Aufgrund Ihres Antrages werden Sie am Tag der Nationalratswahl, das ist der 28. September, von einer besonderen Wahlbehörde in der Unterkunft, in der Sie sich aufhalten, zum Zweck der Stimmabgabe besucht. Sorgen Sie bitte dafür, dass die Eingangstür für den Besuch der besonderen Wahlbehörde geöffnet wird und dass Sie Ihre Wahlkarte zur Hand haben.

Bitte beachten Sie: Sollte sich vor dem Wahltag herausstellen, dass Sie doch selbst das Wahllokal aufsuchen können, müssen Sie das Marktgemeindeamt rechtzeitig davon verständigen, dass Sie auf einen Besuch der Wahlbehörde verzichten. Bitte bringen Sie unbedingt Ihre Wahlkarte mit, Sie können ohne Wahlkarte nicht wählen!

Als Gemeindewahlleiter darf ich abschließend wieder eine Bitte aussprechen: Nutzen Sie die Möglichkeit, die Entwicklung Österreichs für die nächsten 5 Jahre aktiv und demokratisch mitbestimmen zu können! Bedenken wir alle, dass in diversen Ländern heute noch Kriege zur Erstrebung des Wahlrechts geführt werden und bei uns dieses Recht oft schon mit Füßen getreten wird. Seien Sie bitte nicht zu bequem, bilden Sie sich ein sachliches Urteil über die zur Wahl stehenden Parteien und bringen Sie Ihre Tendenzen am Wahlsonntag mit Ihrer Stimme zum Ausdruck. In diesem Sinne hoffe ich auf eine hohe Wahlbeteiligung!

Für die Zeit vor und nach der Wahl haben wir einen eigenen Bereich auf unserer Website geschaffen. Unter <http://www.hitzendorf.at/wahl> finden Sie laufende und ausführliche Informationen zum Thema Nationalratswahl.

Mit freundlichen Grüßen
Ihr Bürgermeister Franz Höfer